
Comune di Capo d’Orlando

(Città Metropolitana di Messina)

                                               VERBALE   N. 13  DEL  05.07.2021

                                                 2° Commissione consiliare permanente

L’anno 2021 nel mese di Luglio il giorno 05 alle ore 09,15 si e’ riunita, previa convocazione con apposito
avviso, in seduta di prosecuzione, la 2° C.C.P. per discutere il seguente o.d.g.:

1) Gestione dei servizi ambientali: analisi e proposte;

2) Vertenza Ato Rifiuti – Tia : analisi e proposte;

3) Concessione degli spazi pubblici e piano di arredo urbano: analisi e proposte;

4) Rifunzionalizzazione ex scalo merci : analisi e proposte;

5) Emergenza Covid- 19 : analisi e proposte;

6) Bike Sharing: analisi e proposte;

7) Compostaggio di campagna e di città: analisi e proposte;

8) Commissione biblioteca e Commissione pari opportunità: analisi e proposte;

9) Politiche  di  sviluppo  turistico  –  mobilità  cittadina  (piste  ciclabili,  monopattini,  biciclette
elettriche,  taxi  –  n.c.c.,  pulmino  ad  idrogeno,  auto  elettrica  nella  disponibilità  del  Comune,
trenino turistico): analisi e proposte;

10) Programmazione e  relazioni  revisionali  relative  ad interventi  in  favore delle  scuole:  analisi  e
proposte;

11) Servizi Igiene Ambientale: audizione rappresentante Ecolandia srl ;

12) CCR, Depuratore, Elipista, Area Artigianale/CNR: analisi e proposte;

13) Strategie  di  sviluppo  turistico-culturale”dal  campanile  all'attività  intercomunale”:  analisi  e
proposte;

14) Turismo Nautico: analisi e proposte;

15) Comune di Capo d’Orlando/Fondazione Famiglia Piccolo di Calanovella – Politiche Turistico
Culturali: analisi e proposte.



     Sono presenti alla riunione i signori:

- .Gazia Sandro –Vice Presidente 

-  Liotta Teodolinda -Componente

-  Mangano Renato - Componente 

Essendo assente il Presidente Scafidi, svolge le funzioni di Presidente il Vicepresidente Dott. Gazia        
Sandro. Svolge le funzioni di Segretario delegato il lavoratore A.S.U. Caldarera Roberto, giusta nota, n.   
Prot. 9887 del 02.04.2021, della Segretaria Fasola Carmelina, Funzionario Direttivo dell’Ufficio  
P.Istruzione e Turismo del Comune di Capo d’Orlando.

Verificata l’esistenza del numero legale, il Presidente dichiara aperta la seduta e passa alla trattazione
del punto n.1 all' o.d.g.: Gestione dei servizi ambientali.

E' presente il Funzionario Bontempo, Responsabile dell'Ufficio Servizi Ambientali del Comune di
Capo d'Orlando, il quale comunica che, da dati informali, tratti dai formulari dell’Ufficio Gestione
Servizi  Ambientali,  la  percentuale  della  raccolta  differenziata  nel  mese  di  Giugno  si  è  assestata
intorno al 70% e che successivamente provvederà ad inviare i dati ufficiali del report di Giugno.

Interviene la Consigliera Liotta ed evidenzia che, con riferimento alla Tari 2020, ha verificato con gli
Uffici preposti l’assenza della proposta di deliberazione da parte della Giunta per la riduzione del 30%
della Tari 2020; propone pertanto alla Commissione di dare mandato al Presidente di sollecitare gli
Uffici  competenti  ed  il  Presidente  del  Consiglio  Comunale,  ognuno  nell’ambito  delle  proprie
competenze, affinchè nella prossima assise del Consiglio Comunale e comunque prima della scadenza
della 4° rata della Tari 2020, prevista per il 30 luglio 2021, i cittadini vengano messi in condizione di
onorare il tributo comunale nel rispetto dei costi effettivamente sostenuti dall’Ente locale.

La proposta della consigliera Liotta viene approvata all’unanimità dalla Commissione.

Il Presidente propone il prelievo del punto n.12 all’o.d.g.; la Commissione approva all’unanimità il
prelievo del punto n. 12.

Il  Presidente chiede al  Funzionario Bontempo notizie  dettagliate  riguardo all’Ordinanza Sindacale
relativa al divieto per i camion di stazionare, con la frazione di umido raccolta, presso il C.C.R. di
Pissi, onde evitare il propagarsi degli odori nauseabondi, con gravi ripercussioni per la cittadinanza.

Il Funzionario Bontempo risponde che, come da Ordinanza Sindacale, motivata da esigenze igienico -
sanitarie, i camion che provvedono alla raccolta dell’umido non stazioneranno più nel C.C.R. di Pissi
ma verranno parcheggiati, con il carico di frazione umida, in prossimità dell’area del depuratore, in
località Tavola Grande, in attesa dello smistamento dei rifiuti presso il centro di raccolta di Lercara
Friddi  (Pa);  tale  area  risulta  debitamente  recintata  ed  è  stata  oggetto  di  sopralluogo  da  parte
dell’Arch.Lo Cicero, Responsabile  dell’Area Urbanistica del Comune Orlandino, per verificarne la
piena funzionalità.

Il Presidente chiede al Funzionario Bontempo quanti viaggi settimanali sono previsti verso il centro di
smistamento rifiuti di Lercara Friddi (Pa); il Funzionario Bontempo replica che la media settimanale è
di due viaggi ma nel periodo estivo, visto il probabile aumento del conferimento dell’organico,  si
potrà arrivare a tre viaggi settimanali.



Il Presidente domanda al Funzionario Bontempo notizie relative alla installazione delle quaranta isole
ecologiche  sul  litorale  orlandino  e  sulla  necessità  che  tali  isole  ecologiche  siano  presidiate  da
personale qualificato per evitare possibili disagi derivanti dal non corretto conferimento dei rifiuti da
parte dei bagnanti indisciplinati.

Il  Funzionario  Bontempo  condivide  la  necessità  di  presidiare  i  40  punti  delle  isole  ecologiche;
comunica inoltre che si  sta provvedendo al  completamento della  installazione delle  suddette isole
anche in periferia, fino alla zona del Tartarughino/innesto Via del Mare.

Interviene il Consigliere Mangano per sollecitare il Funzionario Bontempo affinchè si adottino , entro
la prossima settimana, visto che si è già in piena stagione estiva, tutti i provvedimenti necessari perché
tutto  il  litorale  orlandino  sia  dotato  di  isole  ecologiche;  contesta  inoltre  la  mancanza  dei
provvedimenti consequenziali alla istituzione  della figura dell’Ispettore Ambientale, già prevista con
deliberazione consiliare approvata all’unanimità; chiede infine al Funzionario Bontempo se siano stati
elaborati  i  progetti  per partecipare ai Bandi Europei per usufruire dei fondi che potrebbero essere
destinati ad un nuovo Centro Comunale di raccolta rifiuti.

Il  Funzionario Bontempo risponde che sono in dirittura di arrivo studi e progettualità,  avviati  col
Funzionario Gugliotta,  nominato dal Sindaco esperto nel  settore Demanio/Patrimonio del Comune
Orlandino, per lavori di adeguamento del C.C.R. di Pissi e a tal proposito evidenzia che vi sono bandi
della R.A.E. che prevedono tre tipi di progettualità con i relativi finanziamenti per:

a) Una nuova area da destinare al Centro Comunale di Raccolta rifiuti;

b) L’adeguamento dell’attuale C.C.R di Pissi;

c) Nuove tecnologie

e si è deciso di optare per il progetto di adeguamento del C.C.R. di Pissi da presentare entro la fine del
mese di  Luglio 2021.

Il Consigliere Mangano sottolinea come il progetto di adeguamento del C.C.R. di Pissi comporterà un
aumento  dell’area  destinata  alla  raccolta  rifiuti  di  circa  25 metri,  con contestuale  riduzione  dello
spazio destinato alla Protezione Civile, che ha un vincolo quinquennale sulla suddetta area e pertanto
vi potranno essere possibili conflittualità tra il Regolamento del C.C.R. di Pissi ed il Regolamento
della Protezione Civile; ritiene pertanto più funzionale la ricerca di un nuovo sito da adibire a Centro
Comunale di raccolta.

Interviene il Presidente e sottolinea che si potrebbe trovare una nuova area per la raccolta rifiuti in
località Tavola Grande, alle spalle del depuratore, con accesso dalla Via del Mare.

Il  Consigliere  Mangano  comunica  che  si  è  recato  sui  luoghi  del  C.C.R.  di  Pissi,  come  aveva
preannunciato  nella  precedente  riunione  della  seconda  Commissione  Consiliare  ed  era  stato
autorizzato a tal fine dalla Commissione all’unanimità; evidenzia di aver riscontrato notevoli criticità
e, pertanto, d’intesa con i colleghi della Commissione Gazia, Liotta e Scafidi, ha ritenuto urgente ed
indifferibile informare il N.O.E. di Catania, come da nota che si allega al  presente verbale (allegato
n.1), affinchè si effettui un sopralluogo ispettivo presso il C.C.R. di Pissi.

Il Presidente propone il prelievo del punto n.7 all’o.d.g. relativo al compostaggio; la Commissione
approva all’unanimità.

Il Consigliere Mangano sottolinea che l’Amministrazione attiva non ha dato agli uffici preposti alcuna
disposizione  né  riguardo  all’avvio  dei  corsi  propedeutici  all’iscrizione  dei  cittadini  nell’albo  dei
compostatori né riguardo alla distribuzione delle compostiere; chiede inoltre al Funzionario Bontempo
notizie relative alla scontistica per l’utenza che pratica il compostaggio.



Il Funzionario Bontempo comunica che, con delibera di Giunta, da sottoporre a ratifica del Consiglio
Comunale, si è prevista, relativamente al compostaggio, la scontistica del 15%, riferita sia alle utenze
domestiche che alle utenze non domestiche.

Il Presidente propone il prelievo del punto n. 12 all’o.d.g.; la Commissione approva all’unanimità.

Il Consigliere Mangano chiede al Funzionario Bontempo di convocare nella prossima seduta della 2°
C.C.P., prevista per il 19 Luglio, un rappresentante della Ditta Ecolandia s.r.l., al fine di relazionare
sulla  proposta  migliorativa  riferita  all’appalto  settennale  aggiudicato  alla  suddetta  Ditta  ed  in
particolare  sulla  Carta  dei  Servizi,  per  sensibilizzare  i  cittadini-utenti  sull’importanza  della
differenziazione dei rifiuti al fine di perseguire l’obiettivo del superamento del 65% della raccolta
differenziata e scongiurare le sanzioni regionali per i Comuni inadempienti.

Il Funzionario Bontempo replica che si attiverà per la convocazione di un rappresentante della Ditta
Ecolandia s.r.l..

Il Presidente propone il prelievo del punto n.15 all’o.d.g., riferito alla polemica tra il Comune di Capo
d’Orlando e la Fondazione Famiglia Piccolo di Calanovella; la Commissione approva all’unanimità.

Interviene  la  Consigliera  Liotta  che,  dopo aver  manifestato  la  sua  amarezza  per  le  ingiustificate
incomprensioni  Istituzionali  tra  il  Comune  Orlandino  e  La  Fondazione  Famiglia  Piccolo  di
Calanovella, auspica che al più presto si ritrovi la via di una opportuna collaborazione tra i due Enti,
in  considerazione  del  rilevante  ruolo culturale  ricoperto  dalla  blasonata  Fondazione  e,  a  tal  fine,
consegna al Presidente una copia del programma delle manifestazioni estive previste dalla Fondazione
Piccolo  da  cui  si  evince  il  ruolo  propulsivo  dell’Ente  sotto  l’aspetto  storico-culturale;  ruolo  che
assume un particolare significato in considerazione del fatto che il Comune di Capo d’Orlando ha
preannunciato che non è in previsione un cartellone con le manifestazioni estive; infine la Consigliera
Liotta,  in  riferimento  alla  vertenza  tributi  tra  Comune/Fondazione  Piccolo,  consegna  alla
Commissione  un  documento  sottoscritto  dai  componenti  della  seconda  Commissione  Consiliare
Mangano, Gazia, Liotta e Scafidi, che si allega al  presente verbale (allegato n.2), per fare chiarezza
sui rispettivi onori e oneri dei contendenti.

La Commissione prende atto.

Il Presidente propone il prelievo del punto n.13 all’o.d.g.; la Commissione approva all’unanimità.

Il Presidente comunica che, tra gli invitati alla prossima riunione della 2° C.C.P., prevista per il 19
Luglio 2021, ci sarà il Sindaco di Naso, previa acquisizione telefonica della sua disponibilità.

Il Presidente alle ore 12,15 chiude la riunione e l’aggiorna alla seduta di Lunedì 19 Luglio alle ore
09,00.

Dal che il presente verbale

   Il Segretario                                                                                       Il Presidente

      f.to Roberto Caldarera                                                                         f.to Sandro Gazia














